Rendre plus

PROPRE

la Wallonie, des enfants le font!



Plus de 80 000 personnes ont répondu à l'appel de Be WaPP pour le « Grand nettoyage » des rues, rivières et campagnes wallonnes. Et 683 écoles se sont mobilisées!

evant l'école communale d'Auvelais (province de Namur), différentes classes se rassemblent. Les élèves de 4° et 5° années ont déjà enfilé leurs gants et se partagent les sacs : les bleus pour les PMC et les blancs pour tout le reste.

La Sambre et son chemin de halage (qui longe le cours d'eau) sont à quelques minutes de l'école. Les enfants grimpent sur le talus de la rive. Très rapidement, ils découvrent, au milieu des arbres et de la végétation qui y poussent, des bouteilles en verre et en plastique, des canettes, des sacs remplis de déchets... En une demi-heure, ils ont déjà rempli deux sacs PMC et plusieurs sacs blancs!

« On a trouvé dix-sept bouteilles de vin ! C'est déconné! », s'exclame un garçon. Une péniche dépasse les enfants. Ceux-ci interpellent le batelier. L'homme leur explique qu'il transporte des déchets chimiques. Le groupe passe à présent devant un vieux bâtiment. Une usine fermée ? Un ancien hôpital ? Les enfants sont surpris quand une fenêtre s'ouvre. C'est l'occasion de poser des questions et de découvrir qu'il s'agit de bureaux de la commune! Un peu

plus loin, l'histoire d'un des ponts les interpelle. Il s'agit du Pont d'Éghezée, qui a été détruit de nombreuses fois au cours du temps (y compris par les Français au cours de la Seconde Guerre mondiale). Courte leçon d'histoire donnée par leur enseignant.

Ali, un élève, insiste, il faut pousser une pointe jusqu'à un petit bois qui borde le halage. Il le traverse souvent et il y a des déchets! Au fil de la collecte, la colère des enfants grandit. Motivés, ils ont travaillé toute la journée du 23 septembre et leur conclusion est sans appel : les comportements doivent changer!

Marie-Agnès Cantinaux

Regarde ce qu'ils ont fait : www.lejde.be/déchets



Dans le monde, chaque année, lors du troisième samedi de septembre, un appel au nettoyage est lancé. Rendez-vous alors en septembre 2022 ? L'idée est née il y a 9 ans en Estonie (un pays membre de l'Union européenne).

Le but n'est pas uniquement de ramasser des déchets, mais aussi de rendre le public attentif aux principes de mieux produire, mieux consommer et moins jeter. Le monde ne se débarrassera pas totalement de ses déchets. Mais peut-être bien des déchets sauvages ou non recyclables! worldcleanupday.be/fr



n

